Wort der Woche

Manuskript



Hinz und Kunz

Hinz und Kunz wohnen gegenüber – und sie sitzen mit uns im gleichen Büro. Denn Hinz und Kunz sind wir im Grunde alle.

Wenn man zu Ihnen sagt: "Hier können doch nicht Hinz und Kunz mitmachen", dann ist das kein Kompliment, sondern heißt so viel wie: "Das hier ist nichts für jedermann. Sie kommen hier nicht rein". Die Gründe für die Redewendung liegen im Mittelalter: Da viele deutsche Herrscher Heinrich oder Konrad hießen, wurden diese beiden Vornamen beim Volk bald sehr beliebt. Das führte dazu, dass Heinrich und Konrad – und deren Kurzformen Hinz und Kunz – als Namen viel verbreiteter waren als andere. Heute sind diese Namen sehr selten geworden. Vielleicht sprechen wir also bald nicht mehr von Hinz und Kunz, sondern von Kevin und Vanessa.

Autorin: Raphaela Häuser